



**E ENTREVISTA. RODRIGO WAINRAIHTG**, alcalde de Puerto Montt, ante cuestionamientos por su reciente viaje a Israel:

# “Las críticas, yo creo que siempre estarán, soy una persona abierta a las críticas”

Marcelo Galindo

marcelo.galindo@diarioklanquihue.cl

**R**odrigo Wainraithgt (RN), alcalde de Puerto Montt, visitó Israel como parte de una delegación de alcaldes latinoamericanos que asistió a la conferencia de gobiernos locales llamado “Muniexpo 2025”.

La autoridad ha estado en el “ojo del huracán” tras cuestionamientos que han surgido producto de este viaje aprobado por el Concejo Municipal. Fotografías y una entrevista al medio de Israel El Hayam, generaron una serie de críticas que han traspasado la frontera regional y nacional.

Aunque Wainraithgt declinó referirse al conflicto bélico entre Israel y Palestina, sí asumió los comentarios en su contra por el viaje y defendió haber aceptado esa invitación.

Indica que esa iniciativa permitirá que Puerto Montt pueda dar un salto en materia tecnológica y otros avances, de acuerdo a la experiencia recogida por el pueblo de Israel, por ejemplo en materia de producción de agua.

**- ¿Como nació la idea de viajar a Israel?**

- Bueno, esto nace de una invitación a lo que es Muniexpo, que es una exposición a nivel mundial de servicios, tecnología e innovación para todas las municipalidades del mundo. Es uno de los congresos más importantes a nivel mundial. Nos invitaron, puesto que estamos hoy en día inmersos en lo

que es Innova Puerto Montt, que es el desarrollo de innovación en la articulación, en la biotecnología y la inteligencia artificial, algo que veníamos conversando hace rato. Por eso nos invitaron y fuimos parte de este viaje.

**- Se ha criticado con fuerza su viaje a Israel. ¿Qué opinión tiene?**

- Bueno, referente a las críticas, yo creo que siempre van a haber críticas, pero yo quiero dejar claro que yo tengo la convicción absoluta, como alcalde de Puerto Montt, que el sello que yo le quiero dejar a Puerto Montt, a la ciudad, y la guía de navegación, va a ser justamente la innovación, la tecnología, la biotecnología, la computación cuántica y la inteligencia artificial.

Recordemos que antes nadie hablaba de innovación en Puerto Montt. Hoy tenemos proyectos que vamos a materializar respecto a esta materia. Hoy en día estamos vinculando al mundo académico y privado, estamos recibiendo congresos internacionales también de innovación, de tecnología, lo cual antes no pasaba en Puerto Montt.

Por lo tanto, las críticas, yo creo que siempre estarán, soy una persona abierta a las críticas. Siempre uno espera que sean objetivas, fundadas y no sean soeces, porque siempre yo creo que es importante mantener el respeto. Todos podemos pensar de manera diferente y distinta, pero no por eso vamos a faltar el respeto o vamos a ser soeces en la forma



WAINRAIHTG JUNTO A LOS PARTICIPANTES EN LA MUNIEXPO 2025.

## Exigencia de una auditoría a la Contraloría

● Fue la Agrupación de Abogados por Palestina la que a través de un comunicado se mostró contraria a la visita efectuada por el alcalde de Puerto Montt a Israel. Justificaron su rechazo al gasto de recursos institucionales para participar en actividades que, “lejos de representar los intereses del municipio, se alinean con una narrativa que busca justificar crímenes de guerra. Frente a esta grave situación, reiteramos la exigencia de una auditoría exhaustiva por parte de la Contraloría General de la República, que determine responsabilidades administrativas y evite que la institucionalidad chilena se vea comprometida en actos de blanqueo propagandístico de un régimen acusado de violaciones sistemáticas a los Derechos Humanos”.

de plantearlas.

**- Se anunció una presentación a Contraloría por el viaje. ¿Qué espera de esta acción?**

- Bueno, que se hagan las presentaciones es pertinente. Yo

hoy no tengo ningún problema. Yo creo que algo que tenemos que cuidar en nuestro país es justamente la democracia. Hoy en día estamos llenos de países totalitarios y autoritarios, donde lamentablemente

nadie puede ejercer ningún tipo de acción, ni utilizar la libertad. En nuestro país sí, así que encantado que puedan ejercer y entablar las acciones correspondientes. Yo hoy no tengo ningún problema. Yo creo que si hay algo que tenemos que cuidar en nuestro país, es justamente la democracia.

**- Usted entregó una entrevista a un medio de Israel que ha causado bastante polémica en la región y el país. ¿Considera que estuvo bien lo señalado en este medio?**

- Respecto a la entrevista puede haberse dado algún problema de traducción, pero yo me quedo principalmente con la importancia de que en mi rol de alcalde de Puerto Montt no voy a opinar respecto a lo que es un conflicto. Siempre voy a condenar la violencia, sea de manos de quien venga. Pero hoy yo me centro en este viaje en lo importante de lo que es la innovación, la tecnología, la inteligencia artificial, la biotecnología, la computación cuántica, algo que nos permita justamente ser más eficientes como ciudad y el poder ponernos en el contexto internacional.

Hoy, haber participado en este congreso internacional en Tel Aviv, nos permitió ponernos en la esfera y la órbita de diferentes países en el mundo, que hoy en día están pensando y están trabajando en materia de innovación, algo que no era tema para nuestra ciudad. Y si eso a mí me tiene que traer algún tipo de ataques, yo estoy absolutamente sujeto y dispuesto a aceptarlo. Siempre

voya a aspirar y voy a pelear desde mi rol de alcalde por lo mejor para nuestra ciudad. Un alcalde siempre le quiere poner un sello a su ciudad y uno de los sellos que yo le quiero poner a Puerto Montt es que se transforme en una ciudad donde prime la innovación, la tecnología, la computación cuántica, la inteligencia artificial, donde el día de mañana tengamos justamente a profesionales en estas materias que salgan de nuestras universidades locales que trabajen en el mundo privado y que hagan un aporte. Eso va a ser mi rol como alcalde. Si eso va a llevar críticas y ataques, bueno, un alcalde también está para eso, está para recibir esas críticas y esos ataques. Así que vamos a seguir trabajando fuertemente para seguir posicionando a Puerto Montt a nivel mundial.

**- ¿Qué beneficios podría significar esta experiencia para Puerto Montt?**

- Los beneficios sin duda van a ser de suma importancia, entendiendo que Israel actualmente es la ciudad con desarrollo tecnológico más grande del mundo per cápita, en proporción a su población, desplazando a Estados Unidos y a China, donde llevan desarrollando la startup más importantes del mundo en temas de seguridad, de salud, de tránsito.

En ese sentido tenemos mucho por aprender en cuanto a lo que es la articulación. Así como nosotros estamos llevando adelante algo que le hemos puesto la cuádruple hélice que vincula al mundo público, al mundo privado, a la académica y a las sociedades civiles, es algo que ellos llevan haciendo ya mucho tiempo, en lo cual tienen mucha experiencia. Así nos reunimos con diferentes startups, también con representantes de municipalidades y de campos tecnológicos. <3